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Abstract (en)
The golf tool has a housing (11) to provide a grip, a receiving area and a pitch fork (14) arranged in the receiving area. The pitch fork is arranged in
a rotating manner between a transport position and an operating position and the tool also has a lighter (20). The pitch fork is independently moves
between the transport position and an operating position. A locking is provided for stationary holding of the pitch fork in the transportation position
and/or in the operating position. The pitch fork is linked up in a position preferably by a spring mechanism.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Golfwerkzeug (10) mit einem als Griff dienenden Gehäuse (11, 12) aufweisend einen Aufnahmebereich (13) und eine
Pitchgabel (14), insbesondere angeordnet im Aufnahmebereich (13), zum Ausbessern von Pitchmarken, wobei die Pitchgabel (14) zwischen einer
Transportposition und einer Funktionsposition bewegbar angeordnet ist. Aufgabe der Erfindung ist es, ein Golfwerkzeug (10) bereit zu stellen, mit
dem die Anzahl der mitgeführten Gegenstände auf eine Golfrunde reduziert werden kann ohne gleichzeitig die Etikette außer Acht zu lassen. Gelöst
wird diese Aufgabe erfindungsgemäß dadurch, dass an dem Golfwerkzeug (10) ein Feuerzeug (20) vorgesehen ist.
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